

SUJETS D'ADORATION

A l'usage des Pretres-Adorateurs.

N^o 54

DEVOIRS DU PRETRE ENVERS LUI-MEME.

La mortification intérieure et l'abnégation

I.

Nous avons étudié la nécessité et la nature de la mortification. Mais, mortifier son corps et ses sens, ce serait peu si l'on n'en venait à mortifier aussi son âme : car, c'est au dedans que toute vertu solide doit avoir son siège et son fondement ; c'est principalement au dedans que l'ennemi réside, c'est dans l'âme et ses puissances qu'il convient d'attaquer principalement le péché et de le poursuivre par la mortification.

La *mortification intérieure* dont la partie la plus excellente et la plus relevée constitue ce qu'on appelle *l'abnégation* nous est très expressément recommandée par Notre-Seigneur : "*Si quis vult post me venire abneget semetipsum.*" "Celui qui ne renonce pas à tout, et surtout à lui-même, ne peut être, quoi ? mon prêtre ? pas même mon disciple ! Celui qui s'aime se perd, et celui-là seul se sauve qui se hait comme un ennemi.

Adorons notre divin Maître nous donnant de son Eucharistie cette grande et importante leçon de la mortification spirituelle et de l'abnégation.

II.

La mortification intérieure est incontestablement plus difficile que la mortification extérieure : l'abnégation surtout est un degré de vertu qui demande bien des efforts et bien des sacrifices, et que peu atteignent faute de générosité.

Cependant, d'autre part, si les actes de cette vertu sont plus difficiles, ils sont aussi plus beaux et plus méritoires. La victime que la mortification spirituelle immole à Dieu, c'est la partie la plus excellente, la plus précieuse de notre être.

Cette vertu est moins sujette à l'illusion que la mortification extérieure : ici nulle ferveur indiscreète, nul zèle mal entendu, nul excès n'est à craindre : nul motif d'amour-propre, de vanité, d'ostentation à redouter. Dieu seul est témoin de nos combats et de nos victoires.

Enfin, la voix de la mortification intérieure est bien certainement la plus sûre et la plus courte pour s'élever jusqu'à Dieu et parvenir au sommet de la perfection où sa volonté nous appelle.